



新年あけましておめでとうございます。お正月は皆さんのようにお過ごしでしょうか。昨年も上条組の皆様には様々な場面でご協力いただき、心より御礼申し上げます。イベントや見学会等を通して、多くの方々に上条の魅力を知っていただけたと思います。本年もよろしくお願いたします。



活性化する会 かつぬま朝市に出店！！

12月1日（日）に上条を活性化する会で、かつぬま朝市に出店しました！8月に続き、2回目となりました。朝はとても寒かったものの、青空の広がる快晴で風もない穏やかな日でした。

屋台には、先日行われた収穫祭で採れたダイコンやみんなの畑で採れた里芋など上条で採れた野菜がたくさん並びました。この日の朝市も多くの人で賑わっており、活性化する会の店も白菜やゆずが完売し、大好評でした！



上条集落に学生さんが見学に来ました

11月5日（火）・6日（水）に塩山高校、11月14日（木）に滋賀県立大学の学生さんが授業の一環として上条集落に見学に来られました。昨年も多くの方が上条を訪れました。



塩山高校



滋賀県立大学

(関東・甲信越静ブロック) 重伝建協議会及び研修会に参加してきました

1月7日(木)・8日(金)に新潟県佐渡市において、関東・甲信越静ブロックの重伝建協議会と研修会が開催されました。1日目は、重伝建である宿根木地区についての講演と現地視察を行いました。

宿根木地区は、平成3年に選定された新潟県唯一の重伝建で、江戸時代に廻船業で繁栄した小さな港町です。船主や船乗り、船大工、鍛冶屋など全ての村民が廻船業に携わった生活を営み、その集落体系が独自の街並みを残しています。人がすれ違える程度の小路と、約1haの狭い谷内に100棟を超える民家が高密度に建ち並んでいるのが特徴です。また、外観は日本海からの潮風から守るための包み板と呼ばれる縦板張りとなっており簡素に見えますが、対照的に内部は漆を使うなど豪華な造りとなっています。

2日目は、重要文化的景観にも選定されている佐渡鉱山跡やかつての鉱山町である相川地区の見学を行いました。新潟県と佐渡市では「金を中心とする佐渡鉱山の遺跡群」として、世界遺産登録を目指しています。

宿根木地区
平成3年重要伝統的建造物群保存地区選定
面積：28.5ha
建築物：220件



↑宿根木地区の街並み
迷路のような小路に民家が密集している。



↑廻船主の豪邸「清九郎」の建物内部
ケヤキや一本杉の漆塗りなど建築材料、技術ともに当時の最高水準。



↑高台から見た宿根木地区
建物が密集している様子がよく分かる。



石置き小羽葺き(こばぶき)屋根
薄割りにした木の板を何枚も重ねた「小羽葺き」の上に石が置かれている。

相川地区
「佐渡相川の鉱山及び鉱山町の文化的景観」
平成27年重要文化的景観選定
面積：約630.1ha



↑道遊の割戸(国指定史跡)
佐渡金銀山を代表する露天堀跡。金脈を掘り進む内にV字に割れたようになった。



↑道遊坑(どうゆうこう)
平成元年の操業休止まで使用された坑道。トロッコや機械類が展示されている。



↑旧鉱山住宅
鉱山を経営していた三菱が多数建設した社宅。

■市内の小正月行事

【一之瀬高橋の春駒】

日時 令和2年1月11日(土)
午後6時～
場所 旧高野家住宅(甘草屋敷)

【藤木道祖神祭 太鼓乗り】

日時 令和2年1月12日(日)
午後7時～
場所 放光寺(塩山藤木) 駐車場

【田野十二神楽】

日時 令和2年1月18日(土)
午後6時～
場所 田野地区公民館

お知らせ

■第29回上条集落見学会

上条集落の道祖神のオコヤを見に行こう

日時 令和2年1月14日(火)
午後3時～午後5時頃
集合 福蔵院駐車場

(塩山下小田原1005)
参加費 無料(別途保険代50円程度)
申込先 文化財課(Tel 32・5076)
※少雨決行
※ドンド焼きへの参加を希望される方は、申込時にお伝えください。